

INICIATIVA PIONERA PARA PROMOCIONAR PROYECTOS



RICARD CUGAT

Arquitectura 'prêt à porter'

Xavier Claramunt crea un catálogo de 21 rascacielos para que sus clientes elijan

ROSARIO FONTOVA
BARCELONA

Si la alta costura coexiste con Zara, ¿por qué no aplicar el sistema a la arquitectura? Con esa premisa, el arquitecto Xavier Claramunt ofrece un catálogo con 21 rascacielos -ampliados a 41- que facilitan a sus clientes la elección. Claramunt predice que con el desplome del negocio inmobiliario el futuro será incierto y que solo con audacia y nuevas ideas se sobrevivirá. Con el título de *Ready to built*, el catálogo ofrece una selección de torres de distintas formas y materiales que pueden adecuarse a un emplazamiento concreto.

Claramunt pertenece a una nueva hornada de profesionales que no rinden excesiva pleitesía a los maestros. Incluso no considera indispensable seguir una de las máximas clásicas del urbanismo, que dice que los edificios tienen que construirse teniendo en cuenta el lugar donde se ubican. «Nos crucificarán», predice el arquitecto con estudio en Barcelona, una ciudad donde la arquitectura es sagrada.

«Hacer un catálogo no es popular. Hay un punto de provocación y estará mal visto», sospecha. Pero, aun así, considera que el taller-laboratorio que dirige lleva años proyectando edificios que se presentan a concurso, no logran un contrato o se diseñan por afán de innovación y que por lo tanto sería una lástima que se perdiera el esfuerzo.

En su taller de Palo Alto, en Poble Nou, se fraguan encargos diversos, desde interiorismo hasta joyería pasando por la experimentación en materiales como la cerámica en movimiento o el vidrio. Proyectos que se suman a la construcción de hoteles, su especialidad hasta el momento. Con ese bagaje asegura que su equipo está más que cualificado para afrontar proyectos en altura.

El mercado asiático

El gran objetivo del arquitecto es levantar rascacielos. «Y en España nadie nos los encarga», constata. Así que animado por la construcción de una torre en Shanghái, ahora en proceso de cimentación, bautizada como Flamenco Tower a causa de que los promotores chinos identificaron su forma torneada con el gesto de las manos al bailar, agrupó todos los edificios en altura en un catálogo.

El repertorio de torres, explica, está pensado para el mercado asiático, «donde hay suelo disponible, se construyen nuevas ciudades y hay gran demanda tanto de viviendas como de oficinas». «Nos gustaría ser de los equipos puente con Asia y especializados en altura», resume. La tipología de los edificios que propone el catálogo es variada y ofrece desde el equipamiento hasta el complejo de oficina, hotel y viviendas. Las torres tienen de 35 a 65 pisos y la más alta mide 220 metros.



► La oferta ► El arquitecto sostiene el catálogo con los modelos.

► EL RECONOCIMIENTO

«Lo que hago no es popular. Hay un punto de provocación y estará mal visto», admite

► LA ESPERANZA

Su aspiración es poder trabajar en Asia, donde hay suelo y mucha demanda

Poco partidario del historicismo, de los maestros de la arquitectura moderna de estilo más contenido que excesivo, los referentes de Claramunt se inspiran en las magnitudes macro. Así, explica que su interés se dirige a Qatar, donde se está construyendo la Dubai Tower, de 439 metros de altura y 80 pisos. Una desmesura que encabeza un ranking de rascacielos que van desbancándose unos a otros y que desde hace años ya solo se bate en Oriente. ■

RELIGIÓN

Los católicos practicantes ganan a los anglicanos en Inglaterra

► El cardenal O'Connor pide que los sacerdotes puedan estar casados

EL PERIÓDICO
LONDRES

La conversión al catolicismo de ex-primer ministro británico Tony Blair, que se hizo efectiva el viernes, ha sido la penúltima buena noticia que ha recibido el Vaticano del Reino Unido. La última se produjo el sábado, cuando se dieron a conocer las cifras de feligreses que frecuentaron los lugares del culto en el 2006. Por primera vez, en Inglaterra el número de católicos practicantes ya supera al de anglicanos.

Los datos, difundidos ayer por *The Sunday Telegraph*, señalan que una

media de 861.000 católicos acudió regularmente a misa aquel año, frente a los 852.000 anglicanos que participaron en los oficios de su confesión. En Gales y Escocia los anglicanos todavía les sacan ventaja, pero andan pisándoles los talones, de forma que en todo el Reino Unido la Iglesia de Inglaterra, que se separó de la Iglesia católica romana en 1534, solo cuenta con 50.000 feligreses practicantes más que su rival. Y ello en un país donde, solo entre Inglaterra y Gales, hay 25 millones de anglicanos censados, frente a 4,2 millones sometidos a la obediencia del Papa.

La llegada de inmigrantes procedentes de África y Europa del Este engorda las filas católicas y hace que el descenso de la práctica confesio-

El arzobispo ya cuestionó el celibato con Juan Pablo II

► Nada más llegar a Westminster, en el 2000, Cormac Murphy O'Connor ya levantó una polvareda al afirmar que la norma eclesial que regula el celibato sacerdotal podría modificarse y dar a entender que su permanencia era solo una mera cuestión de tiempo. Entonces gobernaba la Iglesia católica Juan Pablo II, pero la ascensión de Joseph Ratzinger a la silla de san Pedro ha alejado todavía más el horizonte del que hablaba el cardenal arzobispo.

nal, que afecta tanto a una como a otra confesión, tenga menor repercusión que en las filas anglicanas, coinciden los expertos.

REIVINDICACIÓN // No todo son alegrías para el Vaticano. Al lado de las buenas noticias, el arzobispo de Westminster y presidente de los obispos católicos de Inglaterra y Gales, el cardenal Cormac Murphy O'Connor, desempolvaba ayer una vieja reivindicación en una entrevista del *Financial Times* en la que volvía a pedir que el Papa revise la doctrina que impide que los casados puedan convertirse en sacerdotes.

Murphy O'Connor habla en la entrevista de Benedicto XVI en comparación con Juan Pablo II y dice que, a diferencia de lo ocurrido durante anterior papado, cuando Wojtyla cautivaba a los creyentes «con sus gestos y su proximidad», ahora «la gente va a Roma, no tanto a ver el Papa como a escucharle». Ratzinger se gana a la gente «por lo que enseña y predica», asegura. ■



10 detenidos en Lleida por tráfico de drogas

► LOS MOSSOS realizaron el jueves y el viernes varias entradas en domicilios y dos almacenes de la calle de Juneda y de Sant Isidre, donde encontraron 900 gramos de cocaína, entre 600 y 700 de marihuana, 40.000 euros, una pistola y un revólver, munición, joyas y una báscula y herramientas de corte para la droga. EFE

Ola de robos con violencia en Madrid

► EL ATRACO a una boutique de Chanel por cuatro encapuchados armados que se llevaron relojes por valor de 300.000 euros es el octavo que sufre la comunidad en 10 días, tras los asaltos de la tienda Ikea en Vallecas, el centro comercial Plenilunio, el homicidio de un comerciante en Parla y el ataque a José Luis Moreno.



23 muertos durante la operación salida

► LOS 19 ACCIDENTES que se produjeron en las carreteras españolas a lo largo del fin de semana también han dejado 12 heridos graves. La operación navideña de tráfico se ha saldado con una víctima en Catalunya. En Gran Canaria murieron ayer dos jóvenes tras perder el control de su coche (en la foto). EFE

Asesinada por su hermano en Lugo

► EL AGRESOR sufre problemas psicológicos, según fuentes familiares, por lo que el ataque podría deberse a que el hombre no se había tomado su medicación. El suceso ocurrió ayer en el mismo domicilio familiar donde la víctima y su hermano convivían. La mujer falleció tras ser apuñalada con un cuchillo de cocina. EP

Cae un negocio de falsos adelgazantes

► LA EMPRESA Nutra Life International, desmantelada por la Guardia Civil en Sevilla, vendía al menos 30 variedades de productos que prometían «adelgazar milagrosamente» gracias a una «fórmula secreta». Contenían hormonas peligrosas para la salud. Han sido imputadas cuatro personas.